
   

蓬莱だより 
  
１５０周年記念ファイナル！全校かくれんぼ開催 
～ 児童・教職員みんなで楽しい思い出ができました！ ～ 

 
この１年間は，思い出に残る「鼠ヶ関小創立１５０周年記念事

業」をたくさん実施してきましたが，先日最後の大イベント「全

校かくれんぼ」が開催されました。この全校遊びは児童会企画委

員会が「鼠ヶ関小学校創立１５０周年を記念して，全校で元気に

かくれんぼを楽しもう。」というねらいで計画立案した活動です。 

本校は他校同様に，中間・昼休みの遊びは安全を最優先してお

り，体育館使用は上学年と下学年に分けて割り当てられています。

そのため，全校で遊ぶことも，校内全部をかくれる場所にするこ

とも，日常ではできない状況です。 

ある日の休み時間，企画委員長と副委員長が校長室にやってきて，「全校で校舎全部を使った『か

くれんぼ』をしたいのですが。」と相談にやってきたのです。「安全対策も考えているし，まとま

ったら校長先生にもまた確認に来ます。」ということでした。「安全」を確保しなければ，全校か

くれんぼはできないことは，子ども達も承知しており，「安全で楽しく，全校で楽しめる遊び」に

するため，子ども達は安全対策をたくさん考えました。例えば，かくれんぼマップ（校内見取り

図）に「×印」をつけて使用不可の場所を全校で共通理解しておくこと，危険防止徹底のために

入室不可の表示もすること，鬼ごっこではないので走らないという約束にすること，事前の安全

確認（危険なものや大切なものはしまっておく）をすること等で

す。ここまで安全対策を徹底する子ども達の安全意識の高さには

驚きました。また，鬼につかまった人も楽しめるようにと，鬼は

タブレットを持ってライブカメラで中継し，体育館のテレビで様

子を見ることができるというアイデアまで考えていました。私も

数十年ぶりのかくれんぼに参加，５年Ｓさんから早々に見つかっ

てしまいましたが，子ども達と一緒に存分に楽しみました。１５

０周年記念最後にふさわしく，楽しい全校遊びを運営した企画委

員会のみなさん，本当にありがとうございました。 
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文責：校長  

 

かくれる場所をさがそう！ 

つかまっても楽しめる工夫！ 

今年度まとめの第３回「みちくさ会」総会 たくさんのご協力に感謝！ 
次年度は○○会長から○○新会長へバトンタッチ 

 
２月５日（水）は今年度を総括する「みちくさ会」総会が行われ，活動報告や反省，次年度計画が話

し合われました。３年ぶりの日本国登山下見，植樹やマグロ解体食育教室等の１５０周年記念事業の

支援，町探検や蓬莱遠足の見守り等，今年度もたくさんの皆様からご協力いただいたことが報告さ

れました。 

また，平成２８年５月発足以来，９年間にわたってお力添えを 

いただきました○○○○様は，今年度をもちまして会長を勇退 

されることになりました。改めまして，これまでのご尽力に心よ 

り感謝申し上げます。後任の会長には，○○○○様にお願いす 

ることになりましたのでご報告いたします。 

次年度も引き続き，新会長のもと，皆様よりご協力いただけ 

ますよう，よろしくお願い申し上げます。 
 



 

 

 

 

２ 月の学習から 

 

新たな児童会活動初年度を振り返る ～ まとめの児童会総会開催 ～ 

 ２月１４日（金）は，今年度の児童会活動の振り返りと次年度に向けた引き継ぎを行う「児童会総会」 

が行われました。今後の児童減少を見通し，これまでの委員会組織を見直して「本当に鼠小に必要な活 

動」を考えて取り組むことを実践した１年でした。４・５月に何度も話し合いを重ね，なかよし委員会， 

ボランティア委員会，企画委員会の３つに再編したことにより，「今までやってきた活動だから･･･。」 

という意識から「この委員会では児童会目標の達成に向けて○○に取り組む！」という意欲的な発想に 

変化し，主体的に取り組んできたことは，総会の話し合いからもよく感じました。「新しいものを創る」 

ことはとても難しいことですが，委員長・副委員長を中心に，アイデアあふれる実践ができたことは大 

きな成果でした。大変お疲れ様でした！あとわずかの３学期，最後まで期待しています！ 

 

 

１～３年 ４～６年

1 土 　

2 日 　

3 月 安全の日　清掃班長見習い週間

4 火 ロング昼休み　新旧登校班長会

5 水 全校朝会

6 木 通知表配付①　４校時授業

7 金 通知表配付②　清掃班長会

8 土 　

9 日 　

10 月 大掃除

11 火 大掃除

12 水 全校朝会　やまびこ号　大掃除

13 木 卒業式練習　一斉返本

14 金 学級大掃除　一斉返本

15 土

16 日

17 月 修了式　卒業式練習　一斉返本

18 火 第７８回卒業証書授与式

19 水 学年末休業　小中連絡会

20 木 　　春分の日

21 金 　

22 土 　

23 日 　

24 月 　

25 火 　

26 水 　

27 木 　　離任式

28 金 　

29 土

30 日

31 月 　

　

15:10　小岩川１５：２０

14:50　小岩川15:00

13:00　小岩川13:10

15:10　小岩川１５：２０

15:10　小岩川１５：２０

15:10　小岩川１５：２０

14:50　小岩川15:00

15:10　小岩川１５：２０

日 曜 ３月の主な行事予定
下校時刻

１～３・６年10:00　４～５年11:10

15:10　小岩川１５：２０

14:50　小岩川15:00

１～５年11:30

１～３・６年14:20　４～５年15:40

３月の行事予定 
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自転車乗りは 

卒業式の翌日からです！ 

安全点検をしてもらおう！ 

ヘルメットもわすれずに！ 

 

とても幻想的な 

鍋倉雪燈籠祭！ 

 

 



 
 

 

 

  

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第3回『学校運営協議会』  

今年度の成果と課題 ・ 次年度方針等について報告 

～５月１２日に、代表者会を開きました～ 

 

１１月以降の運営状況等 

２月５日（水），１０名の委員の出席を得て，第３回学

校運営協議会を開催しました。１１月以降の学校の運営状

況や行事，子ども達の様子等について，今後の予定も含

め，以下のとおり報告しましたので紹介いたします。 

4年ぶりの遠泳会 

○知【学校研究と連動した授業づくり／温海ブロック研修会】 

  研究主題「学ぶ楽しさを実感し，主体的に学習をつくる子どもの育成 ～少人数学級，複

式学級での学び合いのある授業づくり～」に基づき，「学ぶ楽しさ」を大切にした，主体的・

対話的で深い学びをめざした授業づくりに取り組んでいます。温海ブロック研修会では，学

習への意欲が持続できる単元の工夫，個の学びと協働的な学びとのつながり，互いの考えを

理解し合えるように言葉による対話を重視していること等が成果として出されました。  
 

○徳【温かな人間関係を育む絆づくり・居場所づくり／いじめの未然防止】 

◇１学期のいじめ認知件数 １件（解消件数 １件） 

 ◇２学期のいじめ認知件数 ０件 

 ◇３学期のいじめ認知件数 ０件 ※２月２０日現在 
 
   昨年度より認知件数が大幅に減少しています。コロナ禍の制限がなくなったこと，家庭・ 

地域の皆様の支えによる１５０周年記念事業等，魅力的で体験的な活動が充実していたこと 

が，子ども達の円滑なかかわり合いや達成感につながり，いじめ減少の大きな要因になった 

と捉えています。引き続き，子ども同士の「絆づくり」と全職員で全児童を育てることをめ 

ざした「居場所づくり」を大切にしていきます。また，教育相談日の積極的な活用，要望に 

応じた相談にも随時対応していきますので，いつでもお声をおかけくおかけください。 
 
※３学期になってから認知した事案は，現在のところはありません。今後も温かなかかわり合

いを大切にして，指導や見守りを継続してまいります。 

 ※「いじめは決して見逃さない」「どの学校でもどの子にも起こり得る問題」という意識を持

ち，互いの「心の向き方」を大切にして指導を継続していくことを再確認しました。 
 

○体【冬期間の体力づくり・感染症防止対策】 

毎年１２月から２月にかけ，全校で体力向上をめざし 

て「なわとび運動」に取り組んでいます。体育の時間 

だけでなく，中間休みに全校練習に取り組み，練習日 

以外も自主的に練習する様子も見られました。２月６日 

の「なわとび発表会」では，各自の目標に向かって練習 

してきた成果を存分に発揮することができました。 

 また，インフルエンザや新型コロナ等の感染症予防は， 

 特に換気に力を入れながら継続しています。 

 

 

～ ブロック研修会の公開授業から ～ 

 

 

なわとび発表会では自己ベストをめざしました！ 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

今回の会議で出された要望については「意見

書」にまとめ，市教育委員会へ提出いたしました

ので，お知らせいたします。 
 

★ 早田地区の児童数の減少に伴い，登下校の安

全確保が難しい状況になってきている。小岩川

地区同様，夏冬だけでなく通年でスクールバス

通学できるようにお願いしたい。 
 
★ 卒業記念品でいただいたジェットヒーター

が３０年近く経過して修理できず，現在使用で

きるのは１台のみ。卒業式や入学式，記念式典

のたびに他校より借用の状況。二次避難所にも

なっているため，ジェットヒーター１台の追加

設置をお願いしたい。 
 
 

令和６年度学校評価の結果 

令和７年度学校教育構想（案） 

 

【 温海ブロック学校学校運営協議会 】  

令和７年度の予定（案） 

 
 

 

【学校評価の結果から】 

□  全体として良好な評価を得ています。１１項目

中，保護者・地域からは全項目で，児童や教職員で

も３分の２以上の項目で，昨年度を上回る評価とな

りました。１５０周年記念事業を通して推進してき

た「学校・家庭・地域の連携・協働」を，さらに充

実した取り組みになるように努めてまいります。 
 
■ 「生活リズムに気をつけること」「外遊び・体力向

上」については，改善していく必要がある結果とな

りました。本校の体力課題（筋持久力・敏捷性）     

の改善に向けた取り組み，温海スタンダードでも重

視されているメディア・コントロールの指導も，各

家庭と連携しながら工夫してまいります。 

５月９日（金）午後  

    会場：温海中学校 

□委嘱状交付 

   □学校運営方針承認 

   □熟議 

※見守り隊対面式・みちくさ会① 

→ ５月９日（金）午前開催予定 
 

１１月１９日（水）夕方  

 会場：鼠ヶ関小学校（部会のみ） 

□学校の様子・報告等 

   □熟議 

※ＰＴＡ評議員会①同日夜開催予定 
 
２月４日（水）午後  

会場：あつみ小学校 

   □成果と課題・評価 

   □次年度について 

※みちくさ会③同日午前開催予定 

市教育委員会へ 

意見書を提出しました 

 

 

【令和６年度学校教育構想（案）】 

 

令和７年度から始まる第７次山形県教育振興計画・温海小中一貫教育を大

切にしながら，「ふるさと鼠ヶ関に誇りを持ち 鼠ヶ関の未来をひらく子ど

も」を育てていくこと等を改めて説明し，承認いただきました。 

 

令和７年度より，３校合同の「温海ブロック学校運営協

議会」に生まれ変わります。 

「温海の児童生徒」の豊かな成長を支えるため，目標やビ

ジョンを共有し，地域とともにある学校づくりを推進して

まいります。「鼠ヶ関小学校部会」では，これまでのように

本校の児童・教育活動を中心に話し合います。 

 


